

SBBK-Plenarversammlung: Kurznachrichten 2/19

An seiner Sitzung vom 19. Februar 2019 hat sich die Plenarversammlung der SBBK mit den folgenden Punkten auseinandergesetzt und damit verbundene Beschlüsse gefasst:

Nr.	Thema	Resultat / Beschluss
1	Interkantonale Bildungsbewilligungen: Anpassung der Grundsätze	<p>Im Rahmen der Erarbeitung einer neuen interkantonalen Bildungsbewilligung wurden zwei Anpassungen in den <i>Grundsätzen zur Ausstellung einer interkantonalen Bildungsbewilligung</i> nötig.</p> <p>Zum einen wurden die Lehrbetriebsverbunde von den interkantonalen Bildungsbewilligungen abgegrenzt. Zum anderen wurde die Definition des Lehrortskantons angepasst.</p> <p>Die Anpassungen wurden diskussionslos verabschiedet.</p> <p>Das aktualisierte Dokument ist auf der Homepage der SBBK unter den Empfehlungen der Kommissionen aufgeschaltet.</p>
2	Anrechnung von Bildungsleistungen	<p>Der vom SBFI erarbeitete Leitfaden für die Anrechnung der Bildungsleistungen beschreibt den Prozess zur Anrechnung von Bildungsleistungen. Er richtet sich an die Beratungsstellen, an die für die Anrechnung von Bildungsleistungen zuständigen Stellen und an die Trägerschaften, die für die Erarbeitung von Empfehlungen der Anrechnung von Bildungsleistungen zuständig sind. Der Leitfaden empfiehlt, zuerst eine Analyse der Bildungsleistungen vorzunehmen, um dann die Zuteilung zu einem passenden Anrechnungsweg zu ermöglichen.</p> <p>Am 14. März findet der <i>Journée de lancement</i> des Leitfadens in Bern statt.</p>
3	IKW: Digitalisierung und Grundkompetenzen Erwachsener	<p>Die IKW hat den Orientierungsrahmen für die Grundkompetenzen in Informations- und Kommunikationstechnologien vorgestellt. Die IKW war an der Ausarbeitung des Dokuments als Expertin beteiligt. Der Orientierungsrahmen hat zum Ziel, die nötigen Grundkompetenzen im Bereich der Informations- und Kommunikationstechnologien zu präzisieren, um den Akteuren in der Eingrenzung der IKT-Grundkompetenzen eine Hilfestellung bieten zu können.</p>
4	BFI-Botschaft 2021-24	<p>Aktuell arbeitet der Bund an der Vorbereitung der Botschaft zur Förderung von Bildung, Forschung und Innovation (BFI) für die Periode 2021-2024. Die EDK entwickelt zurzeit ihre Position im Prozess der Ausarbeitung der BFI-Botschaft.</p> <p>Die Plenarversammlung beschliesst, der EDK die ausgearbeitete SBBK-Position zu übermitteln und das Papier durch einen Anhang mit Erläuterungen zu den genauen Kosten zu ergänzen.</p>

5	Digitalisierungsstrategie der EDK	<p>Die in Erarbeitung befindliche Massnahmenplanung zur Umsetzung der EDK-Digitalisierungsstrategie wurde vorgestellt. Die Digitalisierungsstrategie der EDK richtet sich an die Gesamtheit der Wirkungsebenen. In der gesamten Massnahmenplanung ist die Sichtbarmachung des Prozesses der Digitalisierung wichtig. Dazu dienen verschiedene Lieferobjekte (Berichte, Empfehlungen, Bezugsrahmen, etc.).</p> <p>Nach der Verabschiedung der Massnahmenplanung durch die Plenarversammlung EDK im Juni 2019 wird die SBBK als Fachkonferenz eine Steuerungsfunktion für die Erreichung bestimmter Massnahmen übernehmen. Die SBBK wird im Laufe des Jahres 2020 einen Zwischenbericht verfassen.</p>
6	Programm Optima	<p>Am 1. Mai wird Jean-Pierre Boillat die Stelle als Programmmanager des Programm optima übernehmen.</p> <p>Die vorgeschlagene Programmstruktur für Optima wurde in einer Arbeitsgruppe mit Vertretungen aus der SBBK/EDK und dem SBFI konkretisiert und wird bis Ende Februar noch bereinigt. Die definitive Programmstruktur soll bis Mitte 2019 von der Trägerschaft des Programms Optima abgenommen werden.</p>

07.03.2019

Für die SBBK-Plenarversammlung: Nathalie Bardill